

# APLICACIÓN DEL PACTO EDUCATIVO GLOBAL



ENCUENTRO MARIANISTA MUNDIAL

GUÍA



18-19 octubre 2022

“El pacto educativo global, una oportunidad para renovar la educación marianista”. Renovar lo que hacemos para que nuestra educación:

## SEA MÁS CRISTIANA Y MARIANISTA

### Acciones para desarrollar en tu obra educativa

1. Creación en la obra educativa de una célula promotora del pacto educativo en la que estén los educadores que han participado en este encuentro.
2. Elaboración de una síntesis y una propuesta de comunicación a los distintos niveles de la comunidad educativa de qué es el pacto educativo global.
3. El equipo directivo de la obra educativa recibe la propuesta elaborada por los promotores del pacto educativo global y dialoga con ellos sobre las ideas presentadas. Se profundiza y se analiza cómo llevar a la práctica posibles acciones.
4. Se acuerdan los pasos a dar y el calendario de realización, empezando si es posible en 2023.
5. Favorecer encuentros donde padres, alumnos, profesores, educadores, personal no docente, voluntarios, etc. puedan dialogar y expresar sus expectativas y necesidades para construir el pacto educativo. Poner en práctica dinámicas que permitan recoger lo expresado y establecer compromisos.
6. Renovar progresivamente los planes institucionales en cada uno de los niveles y áreas, con acciones que incluyan la visión del pacto educativo global en asociación con las características de la educación marianista.

### Acciones para desarrollar con obras educativas marianistas

1. Crear redes de colaboración entre obras educativas marianistas del país y o continente, con el propósito de organizar un “movimiento de ideas” en busca de las prácticas educativas que mejor alinean los siete compromisos del pacto educativo global y las características de la educación marianista.
2. Crear comisiones de trabajo intercentros que reflexionen sobre la contribución que se puede hacer desde una materia o departamento al pacto.
3. Crear comisiones interdisciplinarias con especialistas de diferentes centros para diseñar y poner en práctica proyectos con el pacto educativo como horizonte.
4. Compartir los proyectos de renovación diseñados e implementados en cada obra. Aprender unos de otros.
5. Elaborar algún proyecto conjunto para estudiantes y educadores.
6. Diseñar algún programa de intercambio/visitas pedagógicas de educadores.
7. Organizar fórmulas de educación informal que profundicen en temáticas como la paz, la violencia, el terrorismo, la justicia, la economía solidaria, el diálogo interreligioso, etc.
8. Crear una red de oración entre las obras educativas marianistas de todo el mundo para pedir incesantemente y hacer todo lo posible para que, a través de un auténtico pacto educativo mundial, se pueda inaugurar una era de paz para toda la familia humana.
9. Crear redes de antiguos alumnos vinculadas a las obras/redes educativas con la finalidad de fortalecer la comunidad educativa y abrir el centro a otras realidades a través de los antiguos alumnos (proyectos de mentoría y orientación vocacional, apoyo a proyectos, proyectos de solidaridad, etc.).

“El pacto educativo global, una oportunidad para renovar la educación marianista”. Renovar lo que hacemos para que nuestra educación:

## SEA MÁS ABIERTA Y EN SALIDA

### Acciones para desarrollar con otras obras educativas y organizaciones sociales de tu barrio o ciudad

1. Establecer contacto con otros agentes educativos del barrio o de la ciudad, a los que proponer la colaboración para trabajar juntos en el desarrollo de proyectos que mejoren el ecosistema social-ambiental. Elaborar juntos algún proyecto pedagógico y social con impacto positivo.
2. “Escuelas de verano” o “escuelas de invierno” que pongan en contacto a alumnos de varias obras educativas y les ofrezcan experiencias de carácter social.
3. Desarrollar actividades y seminarios web entre jóvenes de distintas proveniencias culturales y religiones que faciliten la reflexión, formación y el diálogo.
4. Convertir a la obra educativa marianista en un lugar para el desarrollo de una cultura humanista y fraterna (el encuentro y el diálogo) en el barrio o la ciudad.
5. Conocer los movimientos de las ciudades educadoras en donde podemos encontrar inspiración y, quizá, oportunidades de colaboración.

### Acciones a desarrollar en alianzas educativas nacionales e internacionales

1. Participación en entidades representativas de la educación católica/cristiana en el país y/o en entidades de educación privada o social.
2. Participación en foros y espacios educativos de alcance nacional e internacional.
3. Acoger familias, estudiantes o candidatos provenientes de diversos contextos étnicos y culturales.
4. Promover experiencias de voluntariado y de aprendizaje-servicio en colaboración con la familia marianista y otras organizaciones.

### Actitudes para construir el pacto educativo global

- Pensar y desear que es posible: el mundo puede cambiar.
- Generar una red de relaciones humanas y abiertas con las familias, entre generaciones y con las instancias de la sociedad civil. Las personas se deben sentir incluidas, interpeladas y animadas. La comunidad educativa, si es necesario, deberá ser saneada y liberada de cualquier tipo de discriminación o prejuicios.
- Encontrar tiempo para la escucha, el diálogo y la reflexión.
- El cuidado de la vida en todas sus dimensiones (en relación con uno mismo, con los demás, con la creación, con Dios).
- El servicio, pilar de la cultura del encuentro.
- Creatividad y responsabilidad.
- Dejarnos interpelar, como institución educativa, sobre la finalidad y los métodos con que desarrollamos nuestra misión formativa.



Como educadores marianistas, la llamada del papa Francisco a construir el pacto educativo global nos moviliza para responder desde nuestro carisma, ofreciendo nuestro modo particular de entender la educación y abiertos a crear alianzas con todo tipo de agentes educativos y a todos los niveles (en el propio centro, con otros centros de la misma ciudad, con la municipalidad y a nivel nacional e internacional).

Conscientes de la urgencia y de la importancia de esta llamada de la Iglesia, las Administraciones generales de la Compañía de María (SM) y de las Hijas de María Inmaculada (FMI) convocamos a representantes de todas las obras educativas marianistas de todos los países en los que estamos presentes a un encuentro en línea que se desarrolló los días dieciocho y diecinueve de octubre de 2022. Este encuentro dio inicio a un intercambio y reflexión que debe continuar y, sobre todo, se debe traducir en acciones concretas y audaces que nos visualicen como aldea educativa marianista.

La presencia en línea de tantas obras educativas nos da una idea del enorme potencial que tenemos si unimos nuestras capacidades. Por ello, los asistentes de educación de las dos Administraciones generales (SM y FMI) animamos a todas las obras educativas formales y no formales a seguir dando pasos en la medida de las posibilidades de cada lugar.

La presente guía quiere servir como orientación y apoyo, tanto a quienes están comenzando como a quienes ya han iniciado procesos de compromiso en la línea del pacto educativo global.

**E. Maximin Magnam, SM**

**Clotilde Fernández del Pozo, FMI**